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Bonjour
Une laverie nucléaire n’est pas une installa�on banale
Jusqu’à aujourd’hui elles sont installées (dans la très grande majorité des cas) au sein même des installa�ons nucléaires et pour y laver le linge de leurs salariés
Elles sont contrôlées par l’ASN (Autorité de Sureté Nucléaire), seule instance compétente dans le domaine des normes et pra�ques industrielles pour la  radioprotec�on
J’ai eu l’occasion de pouvoir consulter plusieurs rapports d’inspec�on, dans lesquels elle montre son souci pour que les choses se fassent le moins mal possible
Or il n’est pas si aisé de faire ces opéra�ons de lavage et cela pose beaucoup de problèmes …il n’est pas prévu que Unitech puisse bénéficier de ce contrôle et de ces garan�es puisque ce ne serait qu’une ICPE
soumise à la DREAL…qui n’a pas de compétence dans ce domaine du nucléaire
D’autre part ce�e laverie effectuera des rejets dans l’environnement de produits radioac�fs et chimiques (je l’avais soulevé lors de la première réunion publique), j’ai pu consulter des dossiers de laveries situées
sur des installa�ons nucléaires, et ces effluents sont gérés avec les autres de l’installa�on, mais on peut dire que dans l’enveloppe des rejets, la part de la laverie n’est pas négligeable loin de là !
Or nous sommes sur un fleuve (La Marne) qui a un faible débit par rapport à bien d’autres fleuves (ou la mer), qui sert en alimenta�on en eau de beaucoup de communes en aval, je pense donc qu’il serait
irresponsable de la polluer avec de tels produits dont certains sont cer�fiés cancérigènes et mutagènes
Cela serait d’ailleurs complètement contraire à la Conven�on Ospar (que nous avons signé en 1995) et qui demande d’interdire ces pra�ques (sur tous les fleuves qui je je�ent dans l’Atlan�que Nord )
L’Autorité Environnementale l’a d’ailleurs signalé dans son avis sur le dossier Unitech
Enfin, à l’heure où on se préoccupe de notre bilan carbone, il serait aberrant de faire voyager ces tonnes de linge (ce sera sur la route à priori) …alors qu’ils peuvent être traités sur place dans leur lieu de
produc�on
Roland Desbordes
Physicien
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